



# のびゆく北谷っ子



令和7年12月1日  
吉川市立北谷小学校  
児童数 424名  
吉川市高富 857番地  
TEL 048-982-5158  
FAX 048-984-5273

自分がしてほしくないことを人にはしない

校長 田中 裕史

【 己の欲せざるところは人に施すことなけれ（己所不欲、勿施於人。）】

これは、論語にある言葉です。「自分がしてほしくないと思うことは、他人にとっても同じなのだから、人にすべきではない」という意味になります。いつの世であっても大切にしたい言葉と言われています。論語は、今から約2500年前、中国の孔子がその弟子達と人の生き方について話したことを記録した書物です。

「自分がしてほしくないと思うことは、他人にとっても同じなのだから、人にすべきではない」というのは、自分の気持ちをもとにして行うことですから簡単なことだと考えられます。しかし、これを実行し続けることは、なぜだかとっても難しいこともあります。みなさんのまわりを見渡してみれば、そう感じることもたくさんあるのではないかと思います。

人はなぜ、意地悪、良くないこと、人を傷つけることをしてしまうのでしょうか。意地悪されること、良くないことをされること、人に傷つけられることは、誰も望んではいないはずです。これから自分がしようとしていることを、「誰かから自分がされたら…」と想像してみれば、「してもよいのか、ダメなのか」、どちらが良いかを決めるのはそれほど難しくはないでしょう。そうであるならば、何かをする前に一度、「考える、想像してみる」ことをしてみましょう。

いやなことをする人がいなければ、いやな思いをする人も、いじめられたと悲しむ人もいないはずです。反対に、してもらったらうれしいことをたくさんしたらどうでしょう。してもらったらうれしいことをみんながすれば、誰もがうれしい思いをすることになります。もし、みんなのそばに「嫌なこと」をする人がいたら、たずねてみましょう。「あなたのしていることは、自分が人からされて、うれしいことなのですか？」と。

人の気持ちを考えて、自分の心に問いかけて、「自分がしてほしくないことを、人にはしない！」大人も子供も、みんなが実行する北谷小学校であり続けたいです。

12月は人権週間があります。人権というと難しく考えてしまいますが、子供たちにとっては「自分を大切にする」「友達も大切にする」ことを考えるよい機会となればと思います。お互いを認め合い、思いやり、良い関係を築いていける北谷小学校でありたいです。

※ 人権週間（じんけんしゅうかん）：昭和23年（1948年）12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択されました。世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたものであり、初めて人権保障の目標なし基準を国際的にうたった画期的なものです。採択日である12月10日は、「人権デー（Human Rights Day）」と定められています。法務省の人権擁護機関では、昭和24年（1948年）から毎年、人権デーを最終日とする1週間（12月4日から12月10日）を「人権週間」と定めました。【法務省HPより】

## 全力は美なり！「運動会」

11月1日（土）に運動会を実施いたしました。多くの保護者・地域の皆様にご来場いただき、ありがとうございました。団体競技はどの種目も白熱し、チームで力を合わせて最後まで全力で取り組んでいました。表現運動では、仲間と息を合わせ、手足を大きく使うことで美しく、力強い演技を披露していました。また、応援合戦や大玉送りの全校種目では、赤組・白組とも思いを一つにして声を重ね、大玉を運びました。「たくましく生きる力」（非認知能力）を伸ばし、大きく成長しているお子さんの姿を見ていただけたことと思います。温かいご声援をいただき、本当にありがとうございました。



## 東部南地区音楽会

11月12日（水）吉川市の代表として、東部南地区音楽会に5年2組が出場し、「名探偵コナンのテーマ」の合奏を披露しました。練習の成果を発揮してきれいなメロディーを響かせていました。また、直前には一緒に練習に励んだ5年1組と共に発表会を校内で行い、他学年の児童からも称賛の拍手をもらいました。



## 防犯・非行化防止・薬物乱用防止教室

埼玉県警「あおぞら」の皆様をお招きし、防犯・非行化防止・薬物乱用防止教室を行いました。不審者からの身の守り方や法律やルールを守ることの大切さ、たばこやお酒の害や薬物の恐ろしさ等について学年に合わせて具体的にお話しいただきました。命の大切さを改めて実感していました。



## 租税教室（6年）

越谷税務署の方をお招きし、租税教室を行いました。税金について詳しく教えていただき、税金はみんなのために使われている大切なものであることを学びました。



## 命の授業（4年）

11月19日（水）、よしかわ子育てネットワークの方々と子育て中のお母さん方をお招きし、4年生が命の授業を実施しました。グループに分かれ、出産時の様々な資料を見せてもらいながら、当時の話を聞かせていただきました。実際に赤ちゃんに触れる場面もあり、貴重な体験でした。先祖の誰一人が欠けても自分が存在しなかったことを知り、自分が奇跡の存在であることを実感しました。自分と相手に優しい気持ちになり、家族への感謝の気持ちが膨らみました。ご協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。



## あいさつ運動

計画委員会主催で、4、5、6年生のそれぞれのクラスが参加し、あいさつ運動を行いました。多くの児童が元気なあいさつを交わし、活気あふれる活動となりました。



## 12月の行事予定



12月	生活目標	ていねいな 言葉づかいをしよう
	保健目標	手洗い・うがいをしよう
日	曜	行 事 予 定
1	月	全校朝会 通学班会議 給食引落日
2	火	学力検査 スクールカウンセラー来校
3	水	持久走記録会 栄養指導（5年） クラブ活動
4	木	オンライン・ブレンディッド（6年） かがやきタイム 支援籍交流（5-2）
5	金	5時間授業 ブックトーク（3年）
6	土	
7	日	
8	月	読み聞かせ（6年） 仲良しアンケート 支援籍交流（3-2）
9	火	
10	水	5時間授業 知能検査（1年）
11	木	消防学習（3年）
12	金	
13	土	
14	日	
15	月	表彰朝会 南中学校区合同保健委員会 給食費再引落日
16	火	
17	水	5時間授業
18	木	5時間授業
19	金	5時間授業 給食最終日
20	土	
21	日	
22	月	特別日課4時間授業 ふれあいデー
23	火	特別日課4時間授業
24	水	特別日課3時間授業 終業式 一斉下校
25	木	冬季休業日
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	火	

### 第3学期始業式

1月 7日（水）

### 閉庁日

12月28日（日）から

1月 3日（金）まで

※毎月21日あるいはその前後を「ふれあいデー」としています。12月のふれあいデーは22日（月）です。ふれあいデーの際には、職員は16：50に退勤するため電話等に対応することができません。ご了承くださいよう、よろしくお願いします。



## 持久走大会が12月3日(水)に延期となりました

インフルエンザ感染症の流行により、持久走記録会が延期となりました。学年の実施時刻も変更になっておりますので、配信いたしましたお手紙でご確認ください。ご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。